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Intervención del diputado Masedonio Mendoza Basurto, en relación a la 

problemática del sector salud, en la Jurisdicción Sanitaria 04, de la Montaña 

de nuestra Entidad Federativa, relacionada con el Fondo del Estado de 

Guerrero Ahorro Capitalizable (FEGAC). 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En desahogo del inciso “b” del punto 

número seis del Orden del Día, se 

concede el uso de la palabra al 

diputado Masedonio Mendoza 

Basurto, hasta por un tiempo de diez 

minutos. 

 

El diputado Masedonio Mendoza 

Basurto: 

 

Diputadas y diputados. 

 

Medios de comunicación y 

trabajadores del Hospital General de 

Tlapa de Comonfort, que nos están 

siguiendo. 

Quiero leer un mensaje de WhatsApp 

que me acaban de mandar, 

trabajadores del hospital general de 

Tlapa de Comonfort, informamos lo 

siguiente: Los trabajadores no 

simpatizantes de las ideas de la 

sección 36, los líderes sindicales de 

la subsección 13, por órdenes de 

Beatriz Vélez Núñez, comenzaron a 

tomar las instalaciones del hospital 

antes mencionado, sin 

consentimiento de todos los 

trabajadores, por lo que de manera 

grosera y déspota comenzaron a 

pasar servicio por servicio cerrando y 

sacando a los trabajadores que se 

encontraban trabajando en esos 

momentos, diciéndoles que se 
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salieran o se quedaban encerrados, 

puesto que el objetivo general es 

cerrar por completo el hospital. 

 

Si de por sí nuestra región es una 

zona donde el servicio de salud no 

cumple con toda la ciudadanía, 

tenemos un hospital para todos los 

300 mil habitantes que somos en la 

región de la montaña y ahorita llegan 

a cerrar y a negarle el derecho a la 

ciudadanía de ser atendidos, por eso 

llamo a que se busque la solución a 

esta problemática, y sobre mi 

intervención también va relacionado a 

este tema, la problemática que ha 

tenido el Estado de Guerrero. 

 

El pasado 5 de septiembre del año en 

curso, la secretaría general de la 

sección 36 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Secretaría de 

Salud, anunció el pago del fondo del 

Estado de Guerrero, ahorro 

capitalizable (FEGAC) de manera 

escalonada, mediante un boletín 

informaba que desde el día 4 de los 

corrientes comenzaron a pagar dicho 

fondo en las oficinas centrales a 

trabajadores de base y que la 

siguiente semana se cubriría de 

manera progresiva a los 

formalizados. 

 

El 31 de agosto, la líder sindical 

anunció que el comité seccional iba a 

instalarse en sesión permanente para 

apoyar a los trabajadores que 

decidieran manifestarse por la falta 

de pago como medida de presión al 

gobierno estatal. 

 

Informó que el Estado no había 

hecho la aportación que le 

correspondía para pagar el FEGAC, a 

los trabajadores, que la aportación de 

la federación ya estaba disponible y 

que la aportación de los trabajadores 

ya había sido descontada de su 

salario. Fuente del periódico El Sur, 

con fecha 5 de septiembre del 

presente año. 

 

La doctora María Luisa Adame, 

secretaria de asuntos laborales de la 

sección 36 manifestó en las últimas 

semanas hemos venido exigiendo el 

pago inmediato del FEGAC, a más de 

cinco mil trabajadores formalizados. 

Explicó que el FEGAC, es una 
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aportación tripartita, una parte la 

aporta el trabajador, otra la aporta el 

sindicato y otra parte la entrega el 

gobierno. 

 

Mencionó que, a cada uno de los 

cinco mil trabajadores llamados 

formalizados, se les adeuda un poco 

más de 17 mil pesos, esto de la 

fuente del periódico La Jornada, del 

día 21 de septiembre del año en 

curso. 

 

Existen versiones poco claras de que 

es el fondo inclusive los mismos 

trabajadores de la salud no tienen 

claro quiénes son los aportantes del 

citado fondo, algunos mencionan al 

gobierno federal como aportante y 

otros únicamente al gobierno estatal, 

además del sindicato y los propios 

trabajadores.  Así como lo afirmó la 

líder sindical de la sección 36 que los 

fondos que aporta el gobierno federal 

ya están disponibles, la federación no 

adeuda sus aportaciones al FEGAC. 

 

Luego entonces es el gobierno estatal 

quien no ha dado su aportación a 

dicho fondo y en tal razón no se ha 

podido pagar a los trabajadores. De 

lo anterior nos quedan dudas 

respecto a la constitución o formación 

del FEGAC, por ejemplo quienes son 

los aportantes de los recursos 

económicos al FEGAC, que 

porcentaje o cantidad específica 

aporta cada uno al FEGAC, cual es el 

número de los trabajadores, así como 

el monto total quincenal que aportan 

al FEGAC, cual es el monto total que 

aporta el gobierno estatal, cual es el 

monto anual que aporta el sindicato, 

quien administra los fondos, que se 

hace con los rendimientos que 

generan los fondos aportados por las 

partes que integran el FEGAC. Donde 

se puede consultar el documento o 

instrumento legal que crea el FEGAC. 

 

Solo para muestra de la opacidad o 

falta de claridad respecto al tema si 

es cierta la afirmación que hizo la 

líder sindical de la sección 36 del 

sindicato nacional de trabajadores de 

la secretaría de salud, en el sentido 

de que a los trabajadores 

formalizados se les pagará el Fegac.  

Tengo en mis manos copia de 

nombramientos y recibo de nóminas 
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de trabajadores formalizados y aquí 

están. 

 

En dichos recibos de nómina aparece 

un apartado que dice textualmente, 

clave 21 descuento al trabajador 

inscrito al Fonac, como es posible 

que a estos trabajadores 

formalizados que según el dicho de la 

líder sindical no se les ha pagado el 

FEGAC, estén aportando o se les 

estén descontando recursos para el 

Fonac. 

 

Para una mejor apreciación de esta 

información, veo necesario hacer una 

precisión de la nomenclatura de lo 

que es el Fonac y el Fegac, 

precisamente para que no genere 

confusión y si una diferenciación. 

Fonac, es un fondo federal que se 

crea con las aportaciones 

quincenales de los trabajadores, el 

gobierno federal y la aportación 

sindical, más los rendimientos, en el 

Fonac… los trabajadores inscritos 

tienen un beneficio colateral, un 

seguro de vida, independiente de la 

causa del fallecimiento, así como por 

invalidez total y permanente, cada 

participante al inscribirse al Fonac… 

deberá designar beneficiarios 

proporcionando los datos correctos 

para el trámite del pago 

correspondiente. 

 

El FEGAC es un fondo que se crea 

con las aportaciones quincenales de 

los trabajadores, el gobierno estatal y 

la aportación sindical, se desconoce 

si los trabajadores inscritos al 

FEGAC, tienen seguro de vida y si 

tienen derecho a los rendimientos de 

las aportaciones. 

 

En conclusión, diputadas y diputados, 

hay muchas dudas respecto al Fegac 

que deberían ser aclaradas para 

evitar rumores o suspicacias, 

finalmente a las y los trabajadores del 

sector salud de la montaña y del 

Estado de Guerrero, mi solidaridad a 

la vez que hago un llamado 

respetuoso pero enérgico para que se 

les pague a la brevedad posible el 

fondo del Estado de Guerrero, ahorro 

capitalizable por sus siglas Fegac. 

 

Es cuanto, diputada presidenta. 
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Compañeras y compañeros 

diputados, espero que pronto ya le 

demos solución a este tema de los 

trabajadores de la salud, porque un 

Estado que no trata bien a sus 

médicos y enfermeros que 

esperamos. 

 

Gracias. 

 


